



Les soixante élèves embarqués par par leurs camarades et professeurs ont visité le musée franco-américain de Blérancourt et la Caverne du dragon.

CENTENAIRE 14-18

Transmettre le devoir de mémoire à 20 ans

FONTAINE-LES-VERVINS

Trois élèves du lycée agricole, ont organisé un projet sur le centenaire de la Grande Guerre.

Plus vous saurez regarder loin dans le passé, plus vous verrez loin dans le futur », citait Winston Churchill. Océane, Mayeul et Lucas auraient pu travailler sur un thème plus léger pour soutenir leur oral à l'examen de BTS en production animale. Ils ont volontairement choisi le centenaire de la Grande Guerre. Un choix, qui s'est légitimement imposé aux trois élèves car tous se sentent concernés par cet épisode tragique de notre histoire.

TRANSMETTRE UN DEVOIR DE MÉMOIRE

Cet adjectif possessif prend tout son sens notamment pour Mayeul Leroux. Le jeune homme n'a pourtant que 22 ans mais il s'avoue fort animé par un désir de transmission. » *J'habite sur le Chemin des Dames dans un village où, à l'issue de la Grande Guerre, il ne restait plus que l'église. J'ai toujours vécu dans cette empreinte du passé* », confie Mayeul. L'état d'esprit d'Océane et de Lucas est différent. Ils ont à cœur de transmettre un message aux jeunes générations, à leurs camarades, qui ignorent totalement leur histoire. Le devoir de mémoire

est d'ailleurs le fil conducteur du projet d'initiative et de communication des trois étudiants.

DU CINÉMA AUX MUSÉES

Car, en plus de se passionner pour cette époque meurtrie, les trois élèves vont s'appuyer sur leur travail pour décrocher leurs examens en rendant un rapport détaillé de leurs démarches et en les soutenant à l'oral. » *Nous n'avons pas étudié à proprement parlé cette époque même si nous nous sommes beaucoup documentés, nous avons surtout organisé deux visites pour soixante de nos camarades allant de la troisième à la première* », explique Océane Fouquet. Du mois de juin à septembre 2017, le trio a multiplié les démarches en totale autonomie pour décrocher deux visites de lieux emblématiques de la Grande Guerre. Ils n'ont pas caché leur stupéfaction lorsque de nombreux camarades ont avoué ne pas connaître la Caverne du dragon et le château de Blérancourt. Pour parfaire cette initiative, ils ont organisé avec l'aide de la mairie et du Démocrate, une séance gratuite de cinéma avec la diffusion du film » Joyeux Noël «

Delphine Houdan



Océane Fouquet, Lucas Savreux et Mayeul Leroux ont voulu interpeller leurs camarades sur l'histoire de notre département à l'occasion du centenaire de la Grande Guerre.